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La UAEM en la prensa: 
 
Sustituye rector de la UAEM a Ávila de la secretaría general  
El pasado tres de febrero el rector Alejandro Vera Jiménez, designó a Alfredo Mena Díaz como nuevo 
secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en sustitución de Gerardo Ávila 
García. A través de un comunicado que emitió a los secretarios, tesorera general, coordinadores, y directores 
de área así como a los titulares de las unidades académicas, facultades, escuelas, institutos y centros de 
investigación el rector de la UAEM, les informó del cambio para que le otorguen todas las facilidades 
necesarias para el ejercicio de su cargo. Asimismo, enfatizó que en el cargo que venía desempeñando Alfredo 
Mena Díaz como Abogado General de la máxima casa de estudios de Morelos, fue designada Mariana Chit 
Hernández, quien fungirá como encargada de despacho de la Oficina del Abogado General. Cabe señalar que 
a finales del año pasado la salida de Patricia Castillo España dejo el cargo de la secretaria general y fue 
Gerardo Ávila García, ya en el cargo quién logró avances importantes con ellos sindicatos académico y 
administrativo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
El Regional del Sur, p.9, (Gerardo Suárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86590. 
 
El Congreso pedirá explicaciones a Fiscal sobre rezago en investigación: Santillán 
El presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos del Congreso local, el diputado Francisco 
Santillán Arredondo, afirmó que pedirán cuentas al fiscal general del estado, Javier Pérez Durón, del trabajo 
que ha realizado para resolver el rezago que enfrenta la dependencia en materia de investigación. El 
legislador del Partido Nueva Alianza (Panal) informó que derivado del seguimiento que el Congreso ha 
realizado al trabajo de la Fiscalía, se confirmó que aún enfrenta un atraso importante, a causa de la falta de 
recursos materiales y humanos. Sin embargo, dijo que el Congreso local autorizó un incremento presupuestal 
importante a la dependencia para este 2017, a fin de que se atiendan los problemas que ésta enfrenta. 
"Efectivamente, hay un problema en cuanto a las investigaciones que realiza y el equipo con el que cuenta. 
Este año se le dotó a la fiscalía de un buen presupuesto, entre otras cosas para atender este tipo de 
situaciones, para dotar de equipo y de materiales necesarios al interior de la fiscalía y poder dar solución a 
muchos de los temas que están padeciendo hoy", afirmó el legislador, tras la información que investigadores 
de la UAEM dieron a conocer sobre las irregularidades que cometen los peritos en el momento de revisar la 
escena del crimen, por falta de equipo. Por lo anterior, refirió que en los próximos días será citado a 
comparecer el fiscal Javier Pérez Durón, como parte de la glosa del informe que deberá realizar el Congreso, 
y en este encuentro se pedirá al funcionario estatal que aclare sobre las acciones que lleva a cabo para 
resolver el rezago que aún enfrenta la institución. "Yo espero que el fiscal, ahora que viene para su informe, 
en días próximos nos dé a conocer cómo se está trabajando y qué soluciones les vamos a dar a los colectivos 
de víctimas para que estas situaciones no se vuelvan a presentar", declaró. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata), https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/102240-el-
congreso-pedira-explicaciones-a-fiscal-sobre-rezago-en-investigacion-santillan.html 
 
Breverías Culturales Música-Danza-Meditación 
CINECLUB del CITPsi presenta “El último tango en París”, Director Bernardo Bertolucci, Italia-Francia 1972, 
comentará el Maestro Gerardo Maldonado; auditorio del CITPsi a las 17:00 horas, cooperación $20.00, habrá 
venta de palomitas, pagina-e: www.citpsi-uaem.mx; “El último tango en París”, a 44 años de su estreno, volvió 
a los titulares. El director italiano Bernardo Bertolucci aseguró que la actriz María Schneider conocía la 
controvertida escena de la violación en la película, pero reconoció que la “única novedad” fue el uso de 
mantequilla como lubricante… 
El Regional del Sur, p.14, (Bonifacio Pacheco), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86568 
 

Estatal:  
 
La FGE postergó otra vez apertura de fosa de Jojutla 
El fiscal estatal Javier Pérez Durón señaló que posiblemente en el mes de marzo la institución, junto con 
organizaciones no gubernamentales y dependencias federales, esté en condiciones de comenzar la 
exhumación y toma de nuevas muestras genéticas a los cuerpos no identificados que se encuentran en la 
fosa de Jojutla. Detalló que la fiscalía está lista, pero los tiempos para realizar estos trabajos dependen de los 
servicios periciales, en virtud de su carga de trabajo y del momento en que estén preparados. Indicó que 
tentativamente la fiscalía, la Policía Científica federal y otras instituciones u organizaciones intervinientes, 
acordaron iniciar los trabajos a la brevedad posible. “Queremos empezar si así permiten los tiempos y el 
trabajo de peritos, a principios del próximo mes (…) Nosotros podríamos estar en condiciones de entrar 
mañana, pero es un trabajo pericial en donde tenemos que respetar a los compañeros”, dijo. En mayo de 
2016 se llevó a cabo la exhumación de 117 cuerpos de la fosa de Tetelcingo, en el municipio de Cuautla, a los 
cuales se les tomaron nuevas muestras biológicas para realizar pruebas de identificación genética, debido a 
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que fueron sepultados de manera irregular y fuera de protocolos.  Además, los restos fueron reinhumados de 
manera digna en un nuevo panteón y hasta el momento cuatro cuerpos han sido identificados. En la fosa de 
Jojutla se presume que existen al menos 35 cuerpos y se pretende verificar en qué condiciones fueron 
inhumados y tomar muestras para su identificación genética, ante la posibilidad de que alguno de los cuerpos 
de los miles de desaparecidos en el país se encuentren ahí. 
La Unión de Morelos, p.3, (Maciel Calvo), https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/102243-la-
fge-postergo-otra-vez-apertura-de-fosa-de-jojutla.html 
El Regional del Sur, p.3, (Erick Abraján Juárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=86588 
 

Nacional: 
 
Es tiempo de corregir desaciertos diplomáticos: Graue 
Enrique Graue Wiechers, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), asegura que el 
país vive un “momento crítico” por la relación con el presidente estadounidense Donald Trump y las políticas 
que éste ha impulsado, y considera que “para nadie es oculto que ha habido desaciertos” en la diplomacia 
mexicana, “pero es momento de componerlos, no de ver para atrás”. “Hemos sido sujetos de una embestida 
que pudimos predecir durante la campaña, pero no pudimos creer en ella. Estamos atravesando por un 
momento crítico como nación y tenemos que replantear todo lo que estamos haciendo. Tendremos que 
diversificar el comercio, fortalecer el mercado interno y no disminuir la producción. Hay que tomar esto como 
un reto, un reto para mejorar, pero sí estamos en un momento crítico”. Cuando se le pregunta si los 
mexicanos debemos unirnos en torno al presidente de México, enfatiza que debe ser en torno al país, puesto 
que “el presidente nos representa, indudablemente, cualquier presidente o partido político sería lo que estaría 
representando. Lo que le pedimos [al presidente] es que nos represente”. En el sexto piso de la Rectoría, 
Graue afirma en entrevista con El Universal que “llegará el momento en que el pueblo de México y nosotros, 
todos, tengamos un juicio claro de lo que tenemos que hacer con nuestras instituciones” y al hacer un balance 
de la actuación diplomática de nuestro país asegura que “para nadie es oculto que ha habido desaciertos, 
pero es momento de componerlos, no de ver para atrás”. 
El Universal, (Teresa Moreno),  
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/2017/02/10/es-tiempo-de-corregir-desaciertos-diplomaticos-
graue 
Milenio, (Milenio Digital(,http://www.milenio.com/df/enrique_graue-marcha_vibra_mexico-ciudad_de_mexico-
donald_trump-noticias-milenio_0_899910046.html 
 
Abre IPN expo para elegir carrera 
Con 69 estands que muestran la oferta educativa de nivel superior del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
ayer se inició la Expo profesiográfica de nivel superior 2017: Tú eliges el camino, construye tu futuro, en el 
Centro Cultural Jaime Torres Bodet, en Zacatenco. Hasta el 15 de febrero, de 10 de la mañana a 6 de la 
tarde, el IPN brindará información sobre planes de estudio, perfil de egreso y campo laboral de las 56 carreras 
disponibles en 24 escuelas de la Ciudad de México y tres foráneas, localizadas en los estados de Guanajuato, 
Zacatecas e Hidalgo. Los visitantes recibirán el apoyo de personal especializado en cada una de las unidades 
académicas, que les darán la información que requieran para que elijan su carrera profesional de acuerdo con 
sus aspiraciones, aptitudes y habilidades. En la exposición hay un simulador del examen de ingreso, en el que 
los aspirantes pueden detectar sus fortalezas y determinar aquellas asignaturas en las que deben empeñarse 
más para obtener un mejor resultado. La entrada es gratuita. 
La Jornada, p.38, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Acuden a debate sólo 2 de 7 aspirantes a dirigir Facultad de Filosofía de la UNAM 
Estudiantes y académicos de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL) de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) lamentaron que la mayoría de los aspirantes a la dirección de esa entidad no hayan acudido 
al primer debate público como parte del proceso de renovación del cargo para el periodo 2017-2021. Ayer, en 
el salón de actos de la facultad y a convocatoria de un grupo de académicos como Ambrosio Velasco, ex 
director, y Tatiana Sule, se realizó un encuentro con dos de los académicos que han manifestado su deseo 
por dirigir esa entidad académica: Carlos Oliva y Pedro Serrano. Los otro cinco: Luz Fernanda Azuela, 
Ricardo García, Rafael Guevara, Jorge Linares y Josefina MacGregor, no acudieron. 
La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso). 
 
UAM renueva Junta Directiva 
La Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) continúa la renovación de su Junta Directiva, que en unos 
meses elegirá al nuevo rector de la institución. Este jueves su Colegio Académico eligió a la filósofa de la 
UNAM Ana Rosa Pérez Ransanz como nueva integrante de la Junta, en sustitución de la historiadora Patricia 
Galeana Herrera. Además entrevistó a dos candidatos a sustituir a la física Ana Maria Cetto. El proceso de 
relevo se da luego de que el año pasado Galeana y Cetto fueron retiradas de la Junta por el Colegio porque 
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cumplieron 70 años de edad. Según la interpretación que se ha hecho de la legislación de la UAM en años 
anteriores, los miembros de la Junta y otros funcionarios deben tener menos de 70 años para ocupar cargos. 
La Jornada, p.38, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Inai ordena revelar uso de recursos de la U. de Colima 
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) le 
ordenó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) que dé a conocer los informes sobre el uso y 
destino de los recursos financieros federales otorgados a la Universidad de Colima, correspondientes al 
primero, segundo y tercer trimestres de 2016. Luego de que un particular requiriera dicha información, la 
SHCP se declaró incompetente y orientó al solicitante a presentar su petición ante la universidad, razón por la 
cual el solicitante se inconformó y presentó un recurso de revisión ante el Inai. En la etapa de alegatos, la 
Secretaría de Hacienda reiteró su incompetencia. Al presentar el caso ante el pleno, la comisionada Areli 
Cano Guadiana afirmó que la autonomía de las universidades debe entenderse al mismo nivel que su 
responsabilidad de actuar con la máxima transparencia en cuanto al ejercicio de los recursos públicos para el 
desarrollo de sus labores sustantivas. 
La Jornada, p.39, (Fernando Camacho Servín). 
 
Coloca el Edomex a UAEMex primera piedra y nada más 
El Gobierno del Edomex colocó hace 6 meses la primera piedra del plantel de la UAEMex en Tlalnepantla, 
pero en el predio la construcción aún no ha iniciado. La obra tendría que terminar este mes, pero en el terreno 
de 15 mil metros cuadrados no hay trabajadores ni maquinaria y sólo hay una caseta abandonada, mientras 
que dos más ya fueron desinstaladas. El 14 de enero de 2016, el Gobernador Eruviel Avila y el Secretario 
Aurelio Nuño anunciaron la construcción del nuevo campus, que prometieron abriría sus puertas en 2017 con 
una inversión de 130 millones de pesos de recursos. El pasado 11 de agosto, autoridades del Edomex y de 
Tlalnepantla pusieron la primera piedra en el predio conocido como El Risco. A la fecha, tampoco está la placa 
colocada ese día. De acuerdo con Homero Navarrete Martínez, director de Obra Pública de la Secretaría de 
Infraestructura, apenas son elaborados los elementos prefabricados, mismos que empezarán a montarse la 
próxima semana. La Universidad Autónoma del Estado de México reconoció que las obras están 
abandonadas debido a controversias con Tlalnepantla Sin embargo, la Alcaldía se deslindó del retraso del 
proyecto y señaló que las obras son estatales. i El terreno en Tlalnepantla está vació y sin labores. 
Reforma, p.p. Ciudad, (Laura Islas). 
 
Entregó gobernador becas de movilidad nacional e internacional a estudiantes  
El gobernador de Colima, José Ignacio Peralta Sánchez, entregó 143 becas de movilidad nacional e 
internacional a estudiantes de la Universidad de Colima, con una inversión estatal de 2 millones 671 mil 830 
pesos. 
La Crónica, p.12, (Redacción). 
 
UP asesora en EU a paisanos en peligro de deportación 
La Universidad Panamericana (UP), en alianza con las universidades de Northwestern, de Nueva York y de 
Yale, en EU, que tienen bufetes jurídicos, da atención a migrantes mexicanos cuyos integrantes podrían estar 
en riesgo por las políticas migratorias de Donald Trump, afirmó José Antonio Lozano Diez. El rector de la UP 
explicó que en muchas familias de migrantes algunos de sus miembros ya tienen residencia legal en Estados 
Unidos, pero con la nueva política de Trump están en riesgo de ser separados y se les dará asesoría legal a 
través de los bufetes legales de las universidades de EU coordinadas con la UP. Por otro lado, Lozano Diez 
destacó que los problemas que enfrenta el mundo son globales y sólo se resuelven de manera multilateral, y 
pronosticó que la globalización recuperará su importancia en el mundo. Durante el décimo aniversario del 
programa de prácticas profesionales que opera la Facultad de Derecho de la UP, en el que alumnos de 
licenciatura de Derecho realizan prácticas profesionales con empleadores de despachos jurídicos del país, el 
rector de la UP dijo que han logrado integrar a los mejores en esta rama del derecho en coordinación con la 
facultad, y agregó que el programa se extenderá a otras facultades, debido a su éxito en la formación de los 
estudiantes. Nuevo Campus: En el evento, el rector de la UP anunció la construcción del nuevo campus, en el 
municipio de Huixquilucan, el cual se distinguirá por incluir un clúster de empresas de punta en tecnología e 
industria pesada, que serán integradas en el campus, con el objetivo de que los alumnos generen 
conocimiento a través de proyectos de investigación y generen valor agregado.  
El Economista, p.21, (Leopoldo Trejo). 
 
UNAM desarrolla proyecto de Parque Hídrico en Iztapalapa 
Un equipo multidisciplinario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolló el proyecto 
Parque Hídrico Quebradora, que se construye en Iztapalapa como el primero en su tipo en el país para 
resolver problemas de agua. En conferencia de prensa, el director del Instituto de Investigaciones Sociales, 
Manuel Perló Cohen, y la académica de la Facultad de Arquitectura Loreta Castro Reguera Mancera dijeron 
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que se espera que el parque esté concluido a mediados de 2018. Perló Cohen detalló que el proyecto 
beneficiara a unos 28 mil habitantes de la zona de Aztahuacan y Xalpa, no sólo en el tema hídrico sino en 
materia ambiental, urbano y social, pues se trata de un lugar de mucha inseguridad. La construcción será en 
dos etapas, con una inversión total de 250 millones de pesos; la primera con un presupuesto de 52 millones 
de pesos de recursos públicos de la delegación Iztapalapa para diversos trabajos de preparación para la obra, 
explicó. Sin embargo, en la segunda etapa, para la que se requieren casi 200 millones de pesos, se promueve 
la inversión del gobierno central, de la iniciativa privada, grupos sociales, filantrópicos, incluso de organismos 
internacionales como el Banco Mundial (BM) o el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009314.html 
 
Presupuesto suficiente y oportuno para la UAQ 
La educación pública universitaria es el mejor medio de ascenso social que puede existir porque permite a los 
jóvenes, a través de su esfuerzo y preparación, concretar proyectos de vida y lograr un desarrollo con el que 
además de abonar al bienestar personal y familiar, también contribuyen al progreso de su país. Por ello es de 
vital importancia la calidad educativa con la que se imparte la formación universitaria y en este sentido el 
dinero no puede ser el factor que determine la excelencia de las instituciones privadas y públicas, como si 
unas fueran “de primera” y las otras “de segunda”. En México la educación pública debe ser la mejor opción y 
la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) ha demostrado que un joven no necesita tener dinero para 
contar con una excelente formación profesional. No obstante del consolidado reconocimiento que ha logrado 
la Máxima Casa de Estudios de la entidad, la comunidad universitaria se enfrenta a un panorama cada vez 
más adverso ya que el subsidio federal y estatal son insuficientes y no corresponden al crecimiento que la 
institución ha tenido, pues la limitada inversión pública que recibe no alcanza a cubrir ni siquiera el pago de la 
nómina: en 2016, hicieron falta 300 millones de pesos más para completar ese pago y cumplir con el gasto 
corriente de servicios de luz, teléfono, entre otros. 
El Universal, (Sin firma), 
http://www.eluniversalqueretaro.mx/content/presupuesto-suficiente-y-oportuno-para-la-uaq 
 
El IPN realizará en 2017 cinco eventos de triatlón 
La Asociación de Triatlón del Instituto Politécnico Nacional (IPN) realizará cinco eventos durante 2017 para 
impulsar esta disciplina entre la comunidad politécnica y atraer a futuras promesas. El coordinador de la 
Asociación, Edwing Sánchez, informó que estos eventos iniciarán en marzo con una competencia de acuatlón, 
que une las disciplinas de natación y atletismo. Posteriormente, con fecha aún por determinar, se llevarán a 
cabo las competencias de duatlón, que reúne pruebas de ciclismo y atletismo; así como aquabike con pruebas 
de bicicleta y natación, y finalmente el triatlón en noviembre. El también entrenador Edwing Sánchez recordó 
que a mediados del año pasado se constituyó oficialmente la Asociación de Triatlón del IPN, ante autoridades 
deportivas mexicanas. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009362.html 
 
Trascendidos 
Muy guardadito se lo tenía, pero la Universidad Autónoma de la Ciudad de México también puso el grito en el cielo y 
una controversia constitucional ante la Suprema Corte por el tema del presupuesto 2017. Fue el abogado de la Casa 
de Estudios, Alfredo Domínguez Marrufo, quien presentó el recurso al considerar que la ALDF, a petición del 
Gobierno capitalino, les redujo el techo de recursos respecto al año anterior. PERO MÁS tardó en redactar el escrito 
que en que le dijeran que era improcedente porque los centros de estudio no están entre quienes pueden promover 
ese tipo de objeciones. VAYA que, en tiempos de contingencia económica, bien pudieron haberse ahorrado la 
vuelta. La tecnológica especializada en educación, D2L, cuyo presidente mundial es John Baker, está 
incrementando su presencia en México a través de alianzas con instituciones educativas y algunas empresas. 
Esto gracias a que han elegido su plataforma Brightspace, para que funcione como un entorno virtual de 
aprendizaje, ya que ofrece la posibilidad de aprender a distancia y con métodos como juegos o videos, lo que 
beneficia tanto a alumnos como a maestros. Las dos organizaciones educativas que adoptaron dicha 
plataforma —como una forma para mejorar su oferta educativa y cursos en línea— fueron Aliat Universidades 
y la Universidad Iberoamericana. 
Reforma, (Circuito Interior). 
Excélsior, (El Contador). 
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Internacional: 

 
Abajo los mitos, beneficios del pan 
Si miramos las despensas de los hogares, las mesas de los restaurantes y los principales sitios donde hay 
alimentos, podemos darnos cuenta que un elemento que nunca falta es el pan, esto se podría deber a los 
múltiples beneficios que aporta a la salud, pero también a la accesibilidad que se tiene a este producto así 
como el gran sabor que le aporta a las comidas. Tampoco es casualidad que el pan sea base de nuestra 
alimentación, de acuerdo con el Departamento de Nutrición de la Facultad de Farmacia de la Universidad 
Complutense de Madrid, el pan es un alimento cuantitativa y cualitativamente importante desde el punto de 
vista nutricional por la cantidad de proteína vegetal de contiene, por sus nutrientes para la salud digestiva y los 
hidratos de carbono que brindan energía. Pero además es un alimento que contiene poca grasa, no contiene 
colesterol y es rico en minerales, vitaminas como el calcio, hierro, zinc, magnesio, potasio, fósforo, vitaminas 
B1, B6, niacina, diversos componentes bioactivos, así como antioxidantes. Y aunque el pan tiene todos estos 
componentes que sin duda aportan una gran riqueza nutricional al organismo la Organización Mundial de la 
Salud (OMS) señala que en la actualidad no se consumen suficientes frutas, verduras y fibra dietética como lo 
son los cereales integrales. 
La Crónica de Hoy, (Bertha Sola, Universidad Complutense de Madrid), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1009271.html 
 
 
 
 


